



CN51-1713/TS ISSN1674-51 Q K 2 1 1 2 4 6 0

食品与发酵科技

SHIPIН YU FAJIAO KEJI

中国科技核心期刊
中国期刊综合评价数据库统计源期刊
美国《化学文摘》(CA)收录期刊

荣获中国首届《CAJ-CD》规范执行优秀奖
《中国核心期刊(遴选)数据库》收录
波兰《哥白尼索引》(IC)收录期刊

2
2021

第57卷·总第222期

广告

泸州老窖酒传统酿制技艺
第23代传承人引领之作



高光
轻奢生活

6G品质标准·新轻奢主义白酒

万方数据

天猫 泸州老窖·高光酒

食品与发酵科技

FOOD AND FERMENTATION SCIENCES & TECHNOLOGY

(双月刊)

第57卷 第2期(总第222期)

2021年4月25日出版

编委会主任：孙宝国 陈 坚

编委会执行主任：陈 功 刘 念

编委会委员：胡永松 金济良 李大和 罗云波
饶平凡 张和平 李洪军 张 良
赵 东 沈 毅 王 卫 郜海燕
励建荣 罗惠波 何 强 李 诚
陈祥贵 唐善虎 刘学波 雷红涛
朱克永 游敬刚 王 刚 陈宏毅
潘建军 张其圣 冯 霞 陈 蓉

主 编：陈 功

副 主 编：沈才洪 刘 念（执行）

责任编辑：邓 姣 史 辉

校 对：余文华

英文编辑：张蓓蓓

主管单位：四川省经济和信息化厅

主办单位：四川省食品发酵工业研究设计院

协办单位：中国轻工业酿酒工程及应用重点实验室
酿酒生物技术及应用四川省重点实验室
泸州老窖股份有限公司

四川省绵阳市丰谷酒业有限责任公司

编辑出版：《食品与发酵科技》编辑部

地 址：中国·四川·成都市温江区杨柳东路中段98号
(四川省食品发酵工业研究设计院内)

邮 编：611130

电 话：028-82763572

传 真：028-82763572

投稿平台网址：<http://sksf.cbpt.cnki.net>

E-mail：sfaf 8889@163.com, sfaf 789@sina.com

网 址：www.SC-FFM.com

广告许可证号：5100004000309

印 刷：四川煤田地质制图印刷厂

发行范围：国内外公开发行

邮发代号：62-247

发 行：成都市邮政局

国际标准刊号：ISSN1674-506X

国内统一刊号：CN51-1713/TS

定价：22.00元/册

版权声明

本刊已许可中国学术期刊(光盘版)电子杂志社在中国知网及其系列数据库产品中以数字化方式复制、汇编、发行、信息网络传播本刊全文。该社著作权使用费与本刊稿酬一并支付(已换算为杂志赠阅)。作者向本刊提交文章发表的行为即视为同意我刊上述声明。

C 目次 CONTENTS

(1973年创刊)

专家论坛

泡菜榨菜亚硝酸盐含量及其 $N_2-NH_4^+$ 转化机理的研究 陈功, 唐焱, 赵平, 等(1)

应用研究

冬荪液体深层培养不同时期胞外代谢物研究 张松, 黄万兵, 刘宏宇, 等(14)

亚甲基蓝及其代谢产物与牛血清白蛋白相互作用的研究 赵刚, 杨丹, 何茜, 等(23)

发酵刺梨果渣膳食纤维润肠通便功能研究 张想, 李立郎, 杨娟, 等(30)

气升式反应器中通气量和pH对双孢蘑菇液体菌种的影响 尹川, 杜冰冰, 连洁, 等(35)

基于Isobologram方法探究五倍子单宁与Vc、SOD的协同抗氧化作用 潘雪梅, 胡鹏刚, 罗志军, 等(40)

1-MCP处理提高采后“红心”番石榴果实品质和耐贮性 陈洪彬, 杨菁美, 吴锦雯, 等(49)

酱香型白酒核心区大曲中霉菌的分离及鉴定 向玉萍, 邱树毅, 曹文涛, 等(56)

响应面优化无籽刺梨多糖提取工艺及抗氧化活性研究 付阳洋, 杨敏, 汤陆扬, 等(66)

发酵乳杆菌LF-8001高密度细胞培养的研究 聂黔丽, 王修俊, 张二康, 等(73)

酱卤猪肉煮制过程中品质变化动力学研究 魏璐, 邓力, 李静鹏, 等(77)

浓香型菜籽油制备工艺的优化研究 彭洁, 陈甜甜, 潘亚瑜, 等(84)

葡萄酒中植物乳杆菌的鉴定及其耐受性分析 李爱霞, 张文芳, 闫金莲(91)

响应面法优化低温真空油炸红枣脆片工艺 李鹏飞, 朱香香, 李世娜, 等(97)

玫瑰雪菊混合浓缩液在预调理牛肉片中的保鲜研究 罗丹, 刘怀伟, 黄静, 等(103)

响应面法优化三七茎叶茶酶解工艺 蔡树杏, 邹江林, 徐友阳, 等(108)

鱼油姜黄提取物急性毒性和亚急性毒性实验研究 郭艳, 林黎(115)

火锅用发酵肠工艺优化研究 邓楷, 黄静, 罗丹, 等(119)

熟豆豆浆馒头与传统小麦粉馒头的感官品质及营养成分对比 张娟, 周媛, 张晶晶, 等(125)

综 述

提高双歧杆菌耐氧性研究进展 杨森, 宋馨, 刘欣欣, 等(129)

动物源凝乳酶的研究进展 杨祥, 宋朝阳, 曹磊, 等(134)

竹笋加工及副产物利用研究进展 蒋茜, 刘芳芳, 凡彩凤, 等(141)

体育运动与膳食联合干预对肥胖大学生健康状况及焦虑情绪的影响分析 石娟(146)

成都市温江区餐厨垃圾现状及对策探讨 金济良, 夏有书, 刘臣彬, 等(150)

分析与检测

ICP-MS法测定白酒中锶的不确定度评定 魏金萍, 谢正敏, 安明哲, 等(156)

液相色谱串联质谱测定动物源性食品中孕激素类药物残留 程永红, 田莉虹(161)

专业教学与实践

任务驱动融合PBL教学法在《粮油品质分析》课程中的应用 韩茱伟, 李鹏, 杨永新, 等(166)

基于THEOL网络教学平台发酵工程在线课程建设及教学实施 李国光, 梁文, 郭晋楠, 等(171)

期刊基本参数:CN51-1713/TS*1973*q*16*144*zh*22.00*5000*28*2021-04

FOOD AND FERMENTATION SCIENCES & TECHNOLOGY

(Bimonthly)

First Issue August 1973

Volume 57 Number 2(Total Number222) April 25, 2021

Director of Editorial Board:SUN Bao-guo CHEN Jian

Executor Director of Editorial Board:CHEN Gong LIU Nian

Member of Editorial Board:HU Yong-song JIN Ji-liang

LI Da-he	LUO Yun-bo
RAO Ping-fan	ZHANG He-ping
LI Hong-jun	ZHANG Liang
ZHAO Dong	SHEN Yi
WANG Wei	GAO Hai-yan
LI Jian-rong	LUO Hui-bo
HE Qiang	LI Cheng
CHEN Xiang-gui	TANG Shan-hu
LIU Xue-bo	LEI Hong-tao
ZHU Ke-yong	YOU Jing-gang
WANG Gang	CHEN Hong-yi
PAN Jian-jun	ZHANG Qi-sheng
FENG Xia	CHEN Rong

Chief Editor:CHEN Gong

Associate Editor:SHEN Cai-hong LIU Nian(Executor)

Responsible Editor:DENG Shan SHI Hui

English Editor:ZHANG Bei-bei

Started in:1973

Been in Charge of By:Sichuan Provincial Economic and Information Department

Sponsored by:Sichuan Food and Fermentation Industry Research & Design Institute

Jointly Sponsored by:Key Laboratory of Brewing Engineering and Application of China National Light Industry Council

Liquor-making Biotechnology & Application Key Laboratory of Sichuan Province

Luzhou Laojiao Group Co.,Ltd.

Sichuan Mianyang Forgood Distillery Co.,Ltd.

Edited by:Editorial Department of Food and Fermentation Sciences & Technology

Address:98th Medium Section, Liuhe Road Wenjiang District, Chengdu City, Sichuan, China

Postcode:611130

Tel:028-82763572

Fax:028-82763572

Contribution platform website:<http://sksf.cbpt.cnki.net>

E-mail:sfaf 8889@163.com, sfaf 789@sina.com

heep://www.SC-FFM.com

Printed by:Workshop of Sichuan Coalfield Geology Charting

Issue Scope:Issued openly at Home and Abroad

Ordered at:Local Post Office or the Editorial Department

International Standard No:ISSN1674-506X

Domestic Unified No:CN51-1713/TS

Fixed Price:RMB 22.00 Every Issue

CONTENTS

- Study on Nitrite Content and Its $N_2-NH_4^+$ Transforming Theory in Paocai and Zhacai CHEN Gong, TANG Yao, ZHAO Pin, et al. (1)
- Study on Extracellular Metabolites of *Phallus dongsun* in Different Periods of Submerged Fermentation ZHANG Song, HUANG Wan-bing, LIU Hong-yu, et al. (14)
- Study on the Interaction Mechanisms Between Methylene Blue and Its Metabolites with Bovine Serum Albumin ZHAO Gang, YANG Dan, HE Qian, et al. (23)
- Study on the Moistening and Laxative Function of Dietary Fiber from Fermented Roxburgh Rose Pomace ZHANG Xiang, LI Li-lang, YANG Juan, et al. (30)
- Effects of Aeration Volume and pH on Liquid Seeds of *Agaricus bisporus* in 5 L Air-lift Reactor YIN Chuan, DU Bing-bing, LIAN Jie, et al. (35)
- Isobogram Analysis of Synergistic Antioxidation of Chinese Gallotannins with Vc and SOD PAN Xue-mei, HU Peng-gang, LUO Zhi-jun, et al. (40)
- 1-MCP Treatment Improves Quality and Storability of Postharvest "Hongxin" Guava Fruit CHEN Hong-bin, YANG Jing-mei, WU Jin-wen, et al. (49)
- Isolation and Identification of Molds in Daqu of the Core Producing Area of Moutai-flavor Liquor XIANG Yu-ping, QIU Shu-yi, CAO Wen-tao, et al. (56)
- Optimization of Extraction Process by Response Surface Methodology and Antioxidant Activity of *Rose sterilis* S.D. Shi Polysaccharides FU Yang-yang, YANG Min, TANG Lu-ying, et al. (66)
- High Cell Density Culture of *Lactobacillus Fermentum* LF-8001 NIE Qian-li, WANG Xiu-jun, ZHANG Er-kang, et al. (73)
- Study on the Dynamics of Quality Changes in the Process of Sauce and Braised Pork Cooking WEI Yao, DENG Li, LI Jing-peng, et al. (77)
- Study on the Optimization of the Preparation Technology of Fragrant Rapeseed Oil PENG Jie, CHEN Tian-tian, PAN Ya-yu, et al. (84)
- Identification and Tolerance Analysis of *Lactobacillus plantarum* of Wine LI Ai-xia, ZHANG Wen-fang, YAN Jin-lian (91)
- Optimization of Low Temperature Vacuum Fried Jujube Chips by Response Surface Methodology LI Peng-fei, ZHU Xiang-xiang, LI Shi-na, et al. (97)
- Study on Rose and Snow Chrysanthemum Mixed Extract Concentrate in Fresh-keeping of Pre-prepared Sliced Beef LUO Dan, LIU Huai-wei, HUANG Jing, et al. (103)
- Optimization of Enzymatic Hydrolysis Process of *Panax notoginseng* Stem-leaf Tea by Response Surface Methodology CAI Shu-xing, ZOU Jiang-lin, XU You-ying, et al. (108)
- Research on Acute Toxicity and Subacute Toxicity of Fish Oil and Curcuma Extractum GUO Yan, LIN Li (115)
- Study on Optimization of Fermented Sausage Process For Hot Pot DENG Kai, HUANG Jing, LUO Dan, et al. (119)
- Comparison of Sensory Quality and Nutrients Composition of Ripen Soybean Milk Steamed Bread and Traditional Wheat Flour Steamed Bread ZHANG Juan, ZHOU Yuan, ZHANG Jing-jing, et al. (125)
- Research Advance on Improving the Oxygen Tolerance of *Bifidobacterium* YANG Miao, SONG Xin, LIU Xin-xin, et al. (129)
- Advances in Animal-derived Chymosin YANG Xiang, SONG Zhao-yang, CAO Lei, et al. (134)
- Research Progress in Bamboo Shoot Processing and Its Comprehensive Utilization JIANG Xi, LIU Fang-fang, FAN Cai-feng, et al. (141)
- Analysis of the Influence of Combined Intervention of Physical Exercise and Diet on Health Status and Anxiety of Obese College Students SHI Juan (146)
- Status and Countermeasures of Food Waste in Wenjiang District of Chengdu City JIN Ji-liang, XIA You-shu, LIU Chen-bin, et al. (150)
- Evaluation of the Uncertainty in the Determination of Strontium in Baijiu by Inductively Coupled Plasma Mass Spectrometry WEI Jin-ping, XIE Zheng-min, AN Ming-zhe, et al. (156)
- Determination of Progesterone Drug Residues in Food of Animal Origin by Liquid Chromatography Tandem Mass Spectrometry CHENG Yong-hong, TIAN Li-hong (161)
- Application of Task-driven Fusion PBL Teaching Method in the Course of Grain and Oil Quality Analysis HAN Rong-wei, LI Peng, YANG Yong-xin, et al. (166)
- Construction and Teaching Implementation of Fermentation Engineering Online Course Based on THEOL Network Teaching Platform LI Guo-guang, LIANG Wen, GAO Jin-nan, et al. (171)

美好®

新品上市

「不添加香精—味精—大豆蛋白」

纯肉肠 简配方！



ISSN 1674-5061
9 771674 506211



美好食品旗舰店 搜索



美好食品旗舰店 搜索

